

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y 3 real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cent. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

EL FALLECIMIENTO DE M. THIERS.

M. Thiers falleció el lunes 3 de setiembre, á las seis y 10 minutos de la tarde, en el hotel del Pabellon Enrique IV.

Nada hacia prever una muerte tan pronta.

M. Thiers, que habia pasado la velada del domingo con algunos amigos, habia estado muy alegre.

Pasó bien la noche, levantóse temprano como de costumbre, trabajó hasta las siete y media y salió de su gabinete para dar su habitual paseo.

Antes de abandonar el jardin del pabellon de Enrique IV fué á ver sus caballos.

Después del paseo á las ocho y media, volvió á escribirse hasta el medio dia, hora del almuerzo. Comió con apetito, pero al acabar balbuceó algunas palabras, crispóse su boca y se vió que principiaba la crisis final.

M. Thiers fué trasportado á su cama. Los doctores Le Piéz, padre é hijo, fueron llamados y reconocieron enseguida la gravedad del estado del enfermo.

Se le pusieron sinapismos en las piernas y sanguijuelas en la nuca.

M. Thiers no parecia darse completamente cuenta del estado en que se hallaba. Al cabo de veinte minutos la postracion era completa.

M. Barthe fué llamado por telégrafo. A las cuatro y media llegó á Saint German y declaró en el acto que el estado del enfermo le parecia muy grave, y, en efecto, á las seis y diez minutos todo habia acabado.

M. Barthelemy Saint-Hilaire, quien la víspera habia comido con monsieur Thiers, fué llamado por telégrafo y llegó á Saint German á las nueve y media acompañado de monsieur Aude, uno de los ex-secretarios de M. Thiers.

M. Thiers habia rogado el domingo á M. Barthelemy Saint-Hilaire que citase á algunas personas para el lunes en el hotel de la plaza de San Jorge, de las tres y media á las cinco. Entre ellos figuraba M. Gambetta, quien se presentó en el hotel y esperó en vano á M. Thiers cerca de una hora.

M. Thiers contaba marchar de San German á las dos para París y visitar al doctor Barthe, quien debia emprender un viaje á Italia.

El difunto ha sido puesto en su cama, en el salon de sus habitaciones.

La cabeza está descubierta. La mano derecha descansa sobre su pecho y la izquierda á lo largo del cuerpo. No ha cambiado y parece estar durmiendo.

La señora de Thiers y la señorita Dosne solo tienen á lado á M. Girard, del instituto, gran amigo y compatriota de M. Thiers, al baron Roger y su hijo y M. Granger de la Marinierie. M. Barthelemy Saint-Hilaire está en París.

M. Meissonier hace el boceto de un cuadro representando á M. Thiers en su lecho mortuario. Uno de los empleados de M. Ossaun ha hecho la fotografía del ilustre difunto.

Los señores Desuchy y Alfredo Leuvir han sido enviados por monsieur Guillaume, director de la Escuela de bellas artes, para modelar la cabeza.

No se sabe aun si M. Thiers será embalsamado.

Se ha noticiado la muerte de monsieur Thiers al mariscal Mac-Mahon en Montbrison.

Inmediatamente hizo telegrafiar á Mr. d' Hartcourt que se reuniese el consejo de ministros á fin de tomar las medidas necesarias para revestir de la mayor pompa los funerales de Mr. Thiers.

El mariscal anunció á Mr. d' Hartcourt que en cuanto llegase á París el miércoles por la mañana deseaba hablar sobre el particular con el ministro del interior, manifestando que ante una pérdida tan grande para el país, habia motivo para provocar una gran manifestacion nacional.

Los partidos deben desaparecer momentáneamente para rendir homenaje á un hombre que tan grandes servicios ha prestado á Francia.

Tal es, segun parece, el resumen exacto del telegrama presidencial.

GERONA 9 DE SETIEMBRE DE 1877.

RESEÑA

de algunas mejoras de que es susceptible la ciudad de Gerona.

X.

BASE SEGUNDA.

Establecimiento de una gran plaza adecuada para la contratacion de ganados.

Al designar en nuestro proyecto un gran local para verificar los importantes mercados de ganaderia, creamos nacer un servicio especial á todos los mercaderes y negociantes y en general á los vecinos de la ciudad.

De la utilidad de la mejora que dejamos indicada pocos dudarán, pues está en la conciencia de todos el aumento gradual y sucesivo que de dia en dia van tomando esta clase de negocios en esta ciudad, donde se ven afluir en mayor número los mercaderes, negociantes y abastecedores de Barcelona y otros puntos, y hasta de Paris concurren á proveer de frutas, caza y manjares esquisitos que con profusion contribuyen á la riqueza de nuestros mercados.

En esta gran plaza, podrian establecerse estensas cuadras, caballerizas, abrevaderos, pesebrera, establos, corrales y demas dependencias que son necesarias para cobijar, cual corresponde, toda clase de ganados, que deban depositarse por efectos de la contratacion.

Del punto que señalamos para establecer esta plaza, no puede resentirse el interés creado en ningun

na parte de la ciudad; muy al contrario, pues toda ella habria de experimentar la benéfica influencia de tal mejora, llamada á hacer desaparecer las pésimas condiciones del local que sirve actualmente para la contratacion de ganados, y por consiguiente atraer mayor número de mercaderes y negociantes á la plaza.

Se vé desde luego, que al rededor del sitio destinado al mercado de ganados, resultan una porcion de terrenos edificables, cuya consecuencia natural será el aumento de su valor, pues no podrá menos de ser codiciado dicho terreno para instalar en el mismo buenas hosterías, grandes almacenes, cuadras, establos y toda clase de cobertizos propios para la variedad de ganados que al mercado concurren.

En fin, en esta plaza, pueden encontrar los mercaderes todas aquellas comodidades y dependencias apetecibles para el negocio haciéndoles grata la estancia en la ciudad, por la buena disposicion de todas las cosas referentes á la contrata y al comercio.

XI.

Fijacion del local con respecto á sus avenidas.

Juzgamos el puesto fijado para el establecimiento de esta plaza, como el mas apropiado en atencion á lo espuesto y ademas, porque en este punto concurren con facilidad los carreteros de Barcelona, San Feliu y Amer, y la mayor parte de los caminos circunvecinos al paso que se halla inmediato á la estacion del ferro-carril, facilitándose asi el tráfico, entre ámbos puntos. Constituye, ademas, un lugar céntrico y de verdadera union entre la actual ciudad, los arrabales y poblacion en proyecto, formando un puente por medio de un puente con la parte opuesta del rio, esto es, con el arrabal del Carmen y de la ciudad.

Procurando evitar indemnizaciones, lo hemos colocado en el parage que hoy ocupa el baluarte de San Francisco, sin que para ello sea menester parte alguna del edificio que sirve de cuartel, antes al contrario, queda suficiente espacio para la mejora de aquel edificio si ha de ponerse en armonia con la traza de la nueva plaza.

Hemos espuesto ya la idea, con el supuesto de conseguir estos terrenos en favor del municipio sin graves dispendios ni otros gastos que de ningun modo podriamos sufragar, apelando siempre á la generosidad del gobierno, que en estos casos, raras veces se muestra egoista.

A su planteo deberia tomarse por rasante de la plaza, un metro mas alto que la máxima altura de las aguas que arrastra el rio Oñar en sus mayores avenidas, altura que corresponde exactamente á los terrenos superiores con los cuales ha de enlazar por efecto de la nueva edificacion.

La forma de la plaza es la rectangular, por ser la mejor reconocida

da y dilucidada por los hombres científicos que de ello se han ocupado. Le damos cien metros de longitud por setenta y cinco de latitud, dimensiones superiores á todas las plazas de Gerona.

Por su configuracion, forma un desembocadero general á nueve arterias que á ellas confluyen, estableciendo un centro que está llamado á ser importantísimo y á influir poderosamente en el povernir de esta ciudad.—M.

¿Qué ha pasado en el convento de monjas de Sta. Clara que hay en Murcia, que la autoridad ha mandado sellar las puertas de algunas habitaciones del convento?

Nosotros solo sabemos, que un periódico de la localidad pregunta á otro la causa del suceso, y este contesta diciendo, que en esas habitaciones se han encontrado objetos que no tienen nada que ver con el culto, ni con sus ministros, ni con la religion y que son cosas profanas.

¡Cosas profanas! Entonces, como dice *La Iberia*, no pueden ser boinas ni trabucos, objetos que los carcas tienen por cosas sagradas.

¿Que será que no puede estar á la vista de las reverendas madres?

Ahora que ha muerto Mr. Thiers, los periódicos neos se ceban en su cadáver.

Es natural que los cuervos observen tal proceder.

El órgano del Sr. Ministro de Fomento, *El Tiempo*, ha sido denunciado.

A la justicia prender.

La España, periódico fundado para defender los principios católicos y constitucionales, ha tenido que morir por que así lo han querido altas influencias del catolicismo.

En cambio, ha vuelto á reaparecer con distinto tamaño, y distinta relacion, convertido en un carlista de tomo y lomo.

Ahora sí que vivirá *La España*: la otra murió porque aquí ser católico y un poquitito liberal, no puede ser segun los padres del rebaño.

Pues señor, todos los periódicos no ministeriales, hablan de crisis ministerial y de una situacion centralista tras la cual vendrá otra constitucional. Así al menos lo cree *La Nueva Prensa*.

Los ministeriales, como es natural, se llaman Niega.

¿En que quedamos?

El general Lagunero ha remitido al *Mercantil Valenciano* desde Lausanne (Suiza), un interesante comunicado, cuyo contenido íntegro no podemos publicar tanto por su extension, cuanto por los peligros que se corre en el dia con la insercion de ciertos documentos. Con todo, queremos que se conozca lo que en dicho comunicado dice el general al Sr. Silvela, en contestacion á lo que

este ministro dijo en el congreso de que «el Sr. Lagunero no sería general en Rusia, Alemania ni en ninguna otra parte».

Permitame el señor Silvela, dice, quede su fallo acuda en alzada á mis jefes y compañeros de armas; que saben que, hijo de un soldado bravo entre los bravos, pues ganó la cruz laureada de San Fernando en el campo de batalla, he procurado seguir sus pasos é imitar su ejemplo, por mas que mis fuerzas no hayan alcanzado á igualarle. Ellos le dirán y la *Gaceta* tambien, que en Africa me distinguí mas de una vez; que en ningun momento de mi vida militar he vuelto la espalda al peligro, y que si defendiendo la patria quedé inútil de una mano en Africa y defendiendo la libertad contra los carlistas recibí dos balazos en Tafalla, no han sido menores mis esfuerzos y mis riesgos cuando en los meses de marzo y mayo del '73 en Barcelona y Vizcaya, y en Diciembre del '74 en Madrid, defendí el orden y la disciplina del ejército, quebrantada principalmente en el primer punto, y de ella tengo pruebas, por haber abandonado sus puestos, en odio al gobierno de entonces, algunos generales y muchos jefes y oficiales que no desconocen el Sr. Silvela.

Debe saber el señor Ministro de Estado, que todos los militares tenemos un documento que se llama hoja de servicios ¡Ojalá sucediera lo mismo con los que son ministros! Le ruego que lea la mia, y en ella verá que he llenado los requisitos que se exigen para ostentar sobre mi pecho la gran cruz de San Hermenegildo que poseo hace dos años, despues de cuarenta de servicios sin mancha que son necesarios para obtenerla, sin que pueda concederse como premio á la deslealtad, ni á merecimientos opuestos ó negativos.

Enemigos políticos del señor Lagunero, no podemos dejar de conocer que, como militar, es digno de vestir el uniforme del general español, como todo el mundo lo reconoce y prueba él mismo en las anteriores líneas. Ojalá como politico pudiéramos decir otro tanto: en la fraccion que milita, nunca podrá alcanzar lauros de gloria.

GUERRA DE ORIENTE.

París 6.—En el combate de Lo-watz, que duró doce horas, los turcos atacaron, siendo rechazados y tomándoles la poblacion.

Confirman de Bucharest que han sido rechazados los turcos de todos los pasos de los Balcanes.

Un despacho de Constantinopla participa que los turcos han pasado el Lom avanzando sobre Byela y han batido á los rusos en Koslovo, causándoles 3.000 bajas.

No se confirma que los montenegrinos batidos hayan levantado el sitio de Niksich.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 5 de setiembre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi apreciable compañero: Las indicaciones que hacia á V. ayer sobre la dimision del señor Cánovas del Castillo, han tomado bastante cuerpo, ocupándose de ellas la mayor parte sino toda la prensa de Madrid. Es verdad que no solo se hace consistir en el nombramiento del señor Cortes Llanos, sino que se citan otra serie de concausas que realmente podrian influir en esta determinacion si por ventura fueran tan ciertas como se suponen; que algo hay de cierto en el fondo de la cuestion es evidente, pues basta con fijarse en la forma en que la prensa ministerial desmiente los rumores de la crisis, para comprender que hay empeño decidido en no tratarse de ello directamente y así se hizo comprender ayer por el presidente interino del Consejo de ministros al consultarle la noticia y la manera de desmentirla. Como puede V. suponer, y siguiendo la costumbre de los periódicos españoles,

á pesar de no estar planteada la crisis de un modo franco y oficial aunque, como digo á V., pudiera haber algo de verdad en el fondo, se indica ya al general Zabala para sustituir al señor Cánovas del Castillo.

El general Zabala formaría un gabinete de centralistas y constitucionales como consecuencia de los acuerdos tomados en Biarritz, y caso de que no llegara á entrar en él mas que elementos centralistas, podria contar con el apoyo decidido é incondicional de los amigos del Sr. Sagasta. Pero todo esto no pasa de meras conjeturas cuya realizacion es verdaderamente problemática.

Decididamente el viernes sale de Sevilla S. M. la reina madre acompañada de la infanta, del marques de cabra y conde de Sepúlveda, dirigiéndose al Escorial sin detenerse en esta corte.

Va á salir el correo.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Hoy debe salir de esta ciudad una pequeña romeria con direccion al Santuario de la virgen de Rocacorba, regresando mañana al anocheecer seguida de una música:

—Por el jefe de los trabajos estadísticos de esta provincia, se han reclamado á los Ayuntamientos la estadística de las viviendas, que debian haberla remitido hace ya algunos meses.

—Se nos ha dicho, sin que nos atrevamos á responder de la veracidad de la noticia, que el incansable empresario de nuestro coliseo, señor Arolas, se halla en platos con Monsieur Bidel para traer á esta ciudad, durante las próximas ferias, la notable exposicion zoológica que tanto furor está haciendo actualmente en Barcelona.

—Conforme á lo dispuesto por la Direccion general, se ha resuelto que los exámenes que han de tener lugar en este Instituto provincial de 2.ª enseñanza durante el corriente mes, se veriquen los dias 17, 18 y 19 para los alumnos que han cursado en el establecimiento; los dias 20 y 21, para los de enseñanza doméstica y colegios y hasta el 27 los grados de Bachiller, en cuyo dia volverán á constituirse los tribunales para examinar á los que no se hubiesen presentado en los dias anteriores.

—Se ha declarado la caducidad de las minas de cobre tituladas *Rueda de la fortuna* y *Reina de las Aguilas*, situadas en el término de Oix.

—El dia 16 del corriente deben tomar posesion de sus cargos los nuevos jueces municipales.

—Nuestro colega *La Gaceta de Barcelona*, refiriéndose á lo que en uno de nuestros últimos dias decíamos referente á las cantidades que los Ayuntamientos de San Andrés del Terri y Aiguaviva adeudan á los profesores de instruccion primaria, pregunta que porque el señor Gobernador de Gerona no manda que se pague á esos profesores.

Podemos decir al apreciable colega que así esperamos lo verifique el señor Lagunilla, como siempre que nos hemos quejado en este sentido lo ha verificado, pues debe saber *La Gaceta*, que gracias á su actitud y rectitud resuelta, casi todos los maestros de la provincia han cobrado sus atrasos.

—Sienten varios aficionados al arte lirico dramático, que se renueven en esta ciudad las polémicas sustentadas por nosotros, con algunos defensores de lo indefendible, el año pasado con motivo de un juicio crítico que vió la luz pública en ues-

tras columnas.

No tenemos de ello la culpa, sino quien, sin venir á cuanto, nos dirige alusiones extemporáneas que á nada conducen á no ser en perjuicio de quien no queremos perjudicar.

—Continúa con actividad la colocacion del puente de hierro de San Agustin, la cual quedará terminada según parece, en todo este mes.

—Anteayer, no llegó á Barcelona y por consiguiente á esta ciudad, el correo de Madrid, á causa de haberse llevado las lluvias tres kilómetros de línea-férrea en Guadalajara.

—El jueves por la tarde, se promovió en la administracion de coches que hay en la calle del Progreso, un fuerte motin entre pasajeros y empresa que llamó la atencion de todos los vecinos.

Segun sabemos, el motivo de aquello que parece suele tener lugar con alguna frecuencia, fué el venderse mas asientos de los que naturalmente caben en el carruaje.

—El tribunal de imprenta de Barcelona, ha condenado á treinta dias de suspension á *La Gaceta de Barcelona*.

De todas veras sentimos este nuevo percance del colega.

—El correo de Madrid y Barcelona, llegó ayer á esta ciudad á las doce del dia en vez de á las diez, á causa de retraso sufrido por el tren. La expedicion que llegó de Madrid, fué la que debió hacerlo anteayer. La correspondiente al dia de ayer, se esperaba por la tarde.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU-BARRY, de Londres, la REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, esputos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castiestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catédrico Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Bruneliera, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.
Cura núm. 63.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, ¡Compartel, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los *bizcochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 149

Los facultativos y cuantas personas usan el *café Mollen* del Canadá de Gonzales y compañía, san Bartolomé, 20, principal, Madrid; hacen grandes elogios

de sus cualidades médicas; es el antídoto mas poderoso contra la tisis, tos, raquitismo é impotencia. Tomándole en mayor ó menor dosis y oportunamente es segura la curacion de dichas enfermedades. Este producto apenas conocido en España, tiene gran consumo en Inglaterra y en los Estados-Unidos, donde no solamente se toma como medicina, sino como preservativo y como tónico; es el mejor regularizador del sistema nervioso.

Muchísimas son las personas que lo toman despues de las comidas en vez de tomar otro café cualquiera por su buen sabor y por tener la seguridad de no contraer la terrible de la tisis, ni sentir afecciones al pecho, ni padecer ataques de nervios. Es bastante económico: cada paquete cuesta 40 rs. y contiene dosis para otras tantas tazas.

Gerona se vende en la farmacia de don Joaquin Amatller.

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los broquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que le impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incomodatos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentran en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot* para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Seccion Bibliográfica.

La acreditada casa editorial barcelonesa de don Joaquin Vinardell, Ronda de San Antonio número 50, acaba de publicar una obra de mucha utilidad para las familias. Su título es *La Medicina y la Farmacia doméstica* y entre otros varios asuntos curiosos, trata de los ausilios que en los casos de enfermedad grave, envenenamiento, asfixia, etc., deben darse al paciente antes de que llegue el facultativo; tratamiento de algunas enfermedades quirúrgicas y preparados farmacéuticos mas comunes con el uso de algunos aparatos sumamente simplificados.

Se vende á 12 rs. en dicha casa editorial.

—Hemos recibido el número 21 de *La Moda Española Ilustrada*, periódico de sastres, que con grande aceptacion dirige en la capital del Principado, el conocido maestro don Benito Escalé.

Segun vemos en sus advertencias, el precio de suscripcion ha sufrido rebaja á causa del aumento que la lista de suscritores ha experimentado, cosa que nos alegra en el alma por ver asegurada una publicacion española de este género, y por la cual damos al ilustrado colega la enhorabuena mas cumplida.

—Agotada la primera edicion del folleto *La Libertad*, de nuestro apreciable amigo señor Ruiz Blanch, participamos á nuestros lectores que deseen adquirir esta obrita, que dentro de pocos dias estará terminada la segunda edicion aumentada

con nuevos é importantes artículos políticos, sociales y religiosos.

—Acabamos de recibir el último número del excelente periódico ilustrado *La Academia*, que contiene interesantes artículos y numerosos grabados.

—También hemos recibido el último número del *Fomento de la Producción Española*, y el número 35 de *La Salud*, conteniendo importantes materias.

Provincias.

Ha oído decir *La Opinión* que el aumento que se ha conseguido en la matrícula de Reus, con la formación del padron industrial, puede considerarse como una mitad del logrado en Tarragona.

—Segun *El Globo*, un cura muy conocido en Madrid, ha dado, por cuestión de amorés, con una conyuge, un buen escándalo en Aranda, pueblo inmediato á Madrid. Segun afirma, el marido de ella corrió á los amantes por la calle dándoles fuertes garrotazos.

Sentimos de todas veras que ese y otros sacerdotes como ese, sean el desprestigio de la respetable clase del clero.

—En Santi Spiritus, provincia de Zamora, una chispa eléctrica ha echado á tierra la veleta de la torre de la iglesia, quedando esta en bastante deterioro. Ha desaparecido la lámpara que estaba encendida y la granizada fué espantosa, pues cada piedra pesaba tres y cuatro onzas.

—De Tudela escriben á un periódico de Pamplona que el día 29, entre tres y cuatro de la tarde, y en ocasión en que se estaban bañando en la acequia del molino harinero del ayuntamiento, fué herido de muerte con arma de fuego un soldado de aquella guarnición por otro compañero suyo.

La autoridad militar ha dado con el que se presume sea el autor del atentado, dando principio el sumario.

Variedades.

LA DIRECCION DE LOS GLOBOS.

Acabamos de leer con la mayor sorpresa las siguientes líneas en un periódico madrileño.

«El aeronauta Jacobi, compañero del célebre Sivell ha atravesado en 61 horas el océano atlántico en un globo, en compañía de otro aeronauta llamado Flamarin y tres compañeros mas. A las cuatro de la mañana del jueves 26 de junio abandonaron los aventureros á Filadelfia y el sábado 28 del mismo mes á las cinco de la tarde llegaron sanos á Rennes en la Bretaña. El globo estaba provisto de un aparato inventado por Flamarin y una lijera máquina de vapor de 15 caballos de fuerza. Contra el viento demasiado impetuoso, nada puede el globo, pero en circunstancias normales, se deja bien dirigir. Los viajeros sufrieron una terrible tempestad aérea de la que pudieron salvarse gracias al valor de Jacobi el cual, cuando aquella mas arreciaba, recompuso con admirable sangre fría un boquete que se hizo en el globo.»

Y nada mas dice el periódico en cuestión. Pero de estas vagas noticias puede deducirse que ha empezado á hallarse el camino que debe conducir á la resolución de la tan debatida cuestión de la dirección de los globos, denominada el problema del siglo por físicos respetabilísimos.

Miraremos de procurarnos noticias detalladas del aparato aereostático de Flamarin, con la seguridad de que no han de disgustar á nuestros lectores; y por hoy daremos por terminada esta cuestión, con la esperanza de ver, en no lejanos días, cruzar la inmensa region del azulado cielo por esas máquinas que, debidas al portentoso génio de José Montgolfier, parecen destinadas á usos tan importantes cuan atrevido es el pensamiento de su invención.

V. Pierá.

FERRO CARRILES DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

Horas de entrada y salida de los trenes desde el 8 de mayo.

SALIDAS.

Primero: 4'38 mañana.—Segundo: 11'17 tarde.—Tercero, 4'2 idem.

ENTRADAS.

Primero: 9'46 mañana.—Segundo, 3'2 tarde.—Tercero, 7'6 idem.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—El Dulce nombre de

Maria, san Gorgonio mr. y el bto. Pedro Claver cfr.

SANTO de MAÑANA.—San Nicolás de Tolentino cfr. y santa Pulqueria.

TEATRO DE GERONA.

PEZZANA GUALTIERI.

Funcion para hoy domingo.—El drama en 5 actos

LA DAMA DE LAS CAMELIAS.

Entrada 3 rs. tercer piso 2.

A las 8.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid, 6.—Atribúyese al Sr. Calderon Collantes el pensamiento de reformar la ley de enjuiciamiento criminal.

El Sr. Cánovas conferenció en San Sebastian y Vitoria con los comisionados fueristas.

La prensa en general tributa sentidas frases á la memoria de monsieur Thiers.

El Tiempo ha renunciado á defenderse.

El temporal ha causado grandes perjuicios. Se ha dispuesto que vayan 200 penados á Daroca para reparar los desperfectos y destrozos.

Desmientense las noticias que han circulado sobre la salud del Papa. Pio IX sigue en buen estado.

La *Gaceta* publica un decreto disponiendo que hasta el 1.º de diciembre se admitan reclamaciones sobre matriculas, declarando válidas las antiguas.

Madrid, 7.—Noticias auténticas de la Granja afirman que el gobierno posee la confianza del monarca, particularmente el señor Cánovas.

El ministerio actual subsistirá despues del matrimonio real, y en caso de ocurrir alguna modificación, se limitará esta á la de sustituir al señor Posada Herrera en la presidencia del Congreso.

Paris 6.—Ante la exigencia de la viuda de Mr. Thiers de querer que los funerales se hicieran bajo su dirección, el gobierno francés ha derogado el decreto por el que estaba

acordado que el Estado sufragara los gastos del entierro.

Imprenta de «La Lucha.»

Anuncios.

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

«El Café Mollen del Canadá» es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura también todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzales y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, «depósito exclusivo» Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 37

Se vende el café Ampurdanés. En el mismo darán razon. 11

PIEDRAS Y MUELAS

para afilar toda clase de herramientas

CASA CALAUSOLERS

CALLE DEL HOSTAL DEL SOL, NUMERO 8,

BARCELONA.

Media hora antes de la señalada para la marcha, Guillermo se despidió de su anciana madre, y de la familia del Doctor diciendo á este:

—Adios! Si muero en el campo de batalla será pronunciado el nombre de Dios, el de mi madre y el de aquel que mesalvó el honor y la vida. Cuidad á mi madre con esmero, es todo lo que deseo de vos, y á mas que os acordeis un poco de este desgraciado jóven, de vuestro servidor hasta la muerte.

Dichas estas palabras se oyó el toque de marcha, y Guillermo partió de su patria, acaso para no volver á verla jamás.

Un mes despues de estos acontecimientos, Bernardo era el feliz esposo de Verónica, y partía á su vez no para la guerra como el sustituto, sino con su esposa á la quinta de recreo del señor Wouters, situada en Boendale, á pasar allí felizmente su luna de miel.

4

NUEVOS Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS

aseguradas

Y REFORMADAS



COMPANIA FABRIL SINGER

y famosa

DE LA MUY ACREDITADA

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejes de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Pildoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal; regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

LICORES

EXTRANGEROS y del PAIS, VINOS generosos de todas clases.

— PRECIOS CÓMODOS. —

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

Se vende una casa en la plaza de las Coles.

En la imprenta de este periódico darán razon.

3

Casa.—Se vende una Compuesta de planta baja, primer piso y jardin, situada en la calle del Carmen y sitio conocido por *Gas Vell*. Darán razon en la imprenta de este periódico. 3

JARDIN.—Hay para vender uno en las inmediaciones de la puerta de Figuerola, siendo de regadio y conteniendo variedad de plantas. En el Café Peninsular darán razon. 4—4

Fábrica de fideos.—Se vende una en Calella, dando razon en la misma y en Barcelona, Láuria núm. 43, 2.º Ensanche. 2—2

VI.

EPILOGO.

Ya habrá comprendido el lector quienes son los *Dos viejos amigos* de que se habla en el prólogo.

Concluida la guerra de Rusia, Guillermo Hoofs, que fué uno de los pocos soldados que milagrosamente se salvaron, regresó á Francia, y obtuvo en recompensa de sus servicios la Cruz de la Legion de honor y la licencia absoluta. Entonces se dirigió

LA LUCHA

411

á Bruselas y fué á casa del doctor. Al verle, todos le abrazaron cariñosamente y en particular su madre.

Pero fué un golpe demasiado fuerte para la anciana el ver de repente á su hijo á quien creia muerto sobre el campo de batalla; así es que murió en brazos de esta, al cabo de poco tiempo de su regreso, á causa de la profunda emocion que le habia causado su vista.

Su hijo estuvo mucho tiempo enfermo, pero al fin logró curar, gracias á los cuidados del Doctor.

Desde entonces el Sr. Cristiaans y Guillermo Hoofs vivieron juntos hasta su muerte. Salian por la tarde á paseo y regresaban á su casa de Iselas al oscurecer, lo cual dió motivo á que se les llamase los *Dos viejos amigos*.

Al fin, el doctor bajó al sepulcro á la edad de noventa y cinco años á causa de una penosa enfermedad, y Guillermo Hoofs, profundamente conmovido por su muerte, no le sobrevivió mucho tiempo, muriendo á la edad de setenta y cuatro años en el mismo sitio en que el doctor habia lanzado el último suspiro.

FIN.